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MEMÓRIA DA REUNIÃO 

 

A Reunião iniciou-se às 14h05 com quórum. Sra. Zélia: cumprimenta a todos e 

faz a leitura dos Ofícios os quais seguem anexo a esta memória da reunião: 

Ofício nº 449/2023-SS - com o relatório de Violências e Agressões nas Unidade 

Básicas de Saúde referente ao mês de julho/2023, ficou definido que daríamos 

o informe em todas as Comissões e no GT já está ai. Ofício nº 549/2023-SS - 

com resposta ao Ofício nº 041/2023-CMS, referente ao relatório das Emendas 

Parlamentares, fica encaminhado para reconvocar presencial a reunião da 

continuação do COAPES. Ofício nº 554/2023-SS com resposta do Ofício nº 

248/2022-CMS - referente a reunião de RH realizada dia 21/07/2022, 

precisamos ler esse documento em conjunto com a Comissão de Políticas 

Públicas. Os outros Ofício eram todos da reunião conjunta com Políticas 

Públicas e Controle Social, vamos juntar com os outros e fazer a reunião 

conjunta. Com relação a nossa pauta: Políticas e Gestão de Recursos 

Humanos/SUS – Guarulhos - temos várias questões para a gente colocar, no 

ano passado e a metade deste ano pedimos o que estava vazio no RH e que 

mostrava onde estava faltando os profissionais, eu gostaria que a Sra. Viviane 

esclarecesse se já encerrou os concursos que estavam em aberto de 

farmacêuticos, Atendente SUS, se já entraram todos? Se todos já estão 

alocados? Qual é o procedimento que vocês tomaram no introdutório que é 

chamado na empresa privada que é de integração? Sra. Viviane Haddad: em 

relação do Farmacêuticos, Práticos e Atendente SUS e servidores de Urgência 

nós estamos na reta final, ainda esta faltando chegar mais alguns, mas a 

grande maioria já tomou posse, aqueles que desistiram a gente já convocou 

novamente no D.O. vamos tentar chamar os que foram da última leva:  o 

Atendente SUS, Condutor de Veículo de Urgência, os Farmacêuticos, os 

Práticos de Farmácia, o Auxiliar Operacional, Técnico em Saúde Bucal e 

Almoxarife. O Atendente SUS nós chamamos 58 (cinquenta e oito), em Diário 

Oficial e 39 (trinta e nove) já assumiram, está faltando chamar por que 

desistiram 32 (trinta e dois), estamos fazendo a nova chamada. O condutor de 

veículos de urgência, nós íamos chamar 08 (oito), eu contratei 04 (quatro), falta 

chamar 05 (cinco), porque tem alguns que pedem demissões ou se 

aposentaram, eu aproveito para chamar na mesma leva do diário essas novas 

contratações. Os Farmacêuticos eram 33 (trinta e três), deveria ser 51 

(cinquenta e um), e até o momento foram 22 (vinte e dois), ainda falta formar 

19 (dezenove). Os Práticos de Farmácia eram 03 (três), só um foi contratado e 

falta chamar mais 02 (dois). O Auxiliar Operacional eram 10 (dez), eu chamei 

13 (treze) e contrataram 08 (oito) falta 04 (quatro). O Técnico de Saúde Bucal 

eram 03 (três) chamamos 04 (quatro) não teve a contratação, nós vamos 



chamar novamente mais 03 (três). No almoxarife era 01 (um), eu contratei 02 

(dois) e nenhum aceitou, vamos contratar mais 01 (um) Almoxarife, então falta 

62 (sessenta e dois) desse total a serem contratados ainda.  O que nós 

estamos fazendo junto com Escola SUS, com o DAIS e outros departamentos é 

que já retornamos o introdutório e o ingresso qualificado. Já temos uma turma 

e todos que entram novos na Prefeitura é obrigatório fazer o ingresso 

qualificado são para todos os profissionais e também que adentram o nosso 

Município, a gente explica algumas regras, nós chamamos eles aqui no 

anfiteatro, fazemos o acolhimento, e falamos como é a Saúde e depois no 

introdutório por uma semana são para pessoas que estão na Saúde da Família 

que tem que entender o território, explicamos como funciona a Estratégia da 

Família.  Sra. Zélia: quantas pessoas de cotas entraram? Sra. Viviane: preciso 

verificar para te dar essa informação. Sra. Graco: o Técnico de Saúde Bucal 

eram 03 (três) chamamos 04 (quatro) não teve a contratação, nós vamos 

chamar novamente mais 03 (três), a SB não chamou nenhuma SB? Sra. 

Viviane: só aqueles que citei. Dr. Graco: quantas horas?  Sra. Viviane: 

quarenta horas. São Novas contratações, as reposições elas acontecem 

periodicamente. Dr. Graco: diante desta fala sua gostaria de saber quantas SB 

foram contratadas nestes últimos 12 meses? Porque tem SBs saindo, se 

aposentando e não está tendo reposição. Sra. Viviane: as vagas de reposição 

estão autorizadas, estamos sempre chamando, não é de uma semana para 

outra, às vezes demora alguns meses. Dr. Graco: mas o que você está falando 

na prática não está acontecendo, por exemplo na UBS Morros esta sem 

Auxiliar Odontológica há mais de três meses, na própria UBS que eu trabalho 

esta faltando Auxiliar há mais de 8 meses, e aí?  Sra. Viviane: quando fazemos 

estas reposições a gente sempre pergunta para o gestor onde vai ser alocada 

esta nova vaga, o DAIS vai fazer a prioridade da vaga, e a gente obedece, 

como o DCUE também faz isto, a Vigilância. Dr. Graco: tem alguém do DAIS aí 

por favor? Não tem. Sra. Zélia: houve uma conversa na saída dos PJs 

principalmente na Região I e II e entraram os Mais Médicos, mas tem outros do 

Mais Médicos para entrarem, qual o número total do Mais Médicos? Quais são 

os critérios para eles estrarem nesses equipamentos?  Qual é a contrapartida 

da cidade da vinda deles para cá? E para onde irão esses PJs? Qual é o 

critério de contratação? Porque o Conselho recebeu vários questionamentos 

aqui, inclusive eu fui verificar in loco e realmente os médicos não tínhamos a 

especialização. Para ser PJ o que é que a Prefeitura oferece a eles? Qual é a 

diferença de PJ e Servidor? Sra. Viviane: só vou pedir que na próxima reunião 

a pauta venha com antecedência, nós estamos aqui para prestar contas para 

aquilo que o Conselho perguntar, estamos aqui para esclarecer e trago nas 

reuniões qualquer dado que você ou o Conselheiro solicite. O contrato do PJ 

que não é o do RH Saúde, o RH da Saúde só contabiliza onde vamos colocar 

esses PJs. Fomos contemplados com 25 (vinte e cinco), médicos do Mais 

Médicos, e já chegaram 23 (vinte e três), que estão vindo até sexta-feira, a 

grande maioria vieram por PJ, temos médicos da Uninove que se formaram 

recentemente e entraram nesse ciclo. Sra. Zélia: você tem como responder 

sobre os contratos vigentes do Mais Médicos? O custo que eu perguntei da 

folha de pagamento não perpassa pelo o RH? Sra. Viviane: o da administração 



direta perpassa, os contratados por concurso público ou por contrato 

emergência são meus, o do Mais Médicos quem paga é o Governo Federal. 

Sra. Zélia: esse custo que estou perguntando é de responsabilidade de quem 

só do Financeiro ou do DAS? Sra. Viviane: isso é o Contratos e Convênios é o 

contrato do PJ. Sra. Zélia: então no Financeiro, nós temos que verificar no DAS 

qual é a realidade que temos hoje. A sobra de dinheiro se diminuiu? Porque se 

estão vindo mais Médicos do Mais Médicos vai encurtar a folha de pagamento. 

Quem determina o perfil para a contratação desses Médicos sendo eles PJ? 

Seja ele por contrato emergencial? Nas três modalidades PJ, contratos e 

concursos? Sra. Viviane: não sou eu que sou responsável por esses contratos. 

Sra. Zélia: mas quem determina o perfil? Sra. Viviane: o gestor do contrato, 

deve ser a empresa contratada que está à frente desse contrato do PJ, deve 

ter um RH fazendo a extensão, eu só checo a documentação daquele médico 

que eles fala que foi escolhido. Sra. Zélia: então quer dizer que nós não 

dizemos qual o profissional que nós queremos? Sra. Viviane: a gestão do 

contrato diz sim. Sra. Zélia: está esclarecido para mim. A Resolução do 

Conselho Nacional nº 588, que fala da Vigilância em Saúde você já recebeu o 

dimensionamento da Regiões? Porque é ela que tem que dizer para o RH 

quantas pessoas ela precisa. A Vigilância em Saúde diz o seguinte: RH eu 

preciso de 10 (dez) Médicos, de 20 (vinte) Enfermeiros, de 20 (vinte) Dentistas, 

de tantos Técnicos de Saúde e 100 (cem) Atendente SUS. A Resolução nº 588 

do Conselho Nacional ela regulamenta toda a Política de Vigilância. A Lei 8080 

regulamenta como é que diz no SUS, não chega isso para você? Sra. Viviane: 

chega sim. Sra. Zélia: qual é o dimensionamento hoje na cidade pelas Regiões 

de Saúde e pelos Distritos? E como vocês distribuem os Mais Médicos? Sra. 

Viviane: porque eu tenho dimensionamento, eu sento com as Regionais 

periodicamente, e periodicamente eu tenho de todas as unidades, e pela 

unidade eu vejo o quanto que eu preciso de mais Médicos, de Atendentes SUS 

e de Farmacêuticos essa é uma rotina permanente do nosso RH. Sra. Zélia: 

esse quadro do RH que vocês emitem todo mês é muito contraditório. Sra. 

Viviane: não é, você tem que fazer a pergunta correta. Sra. Zélia: qual é o 

déficit hoje de profissional na cidade? Sra. Viviane: eu tenho um déficit de 

Farmacêuticos e de outras categorias. Sra. Zélia: como nós vamos fazer na 

Educação Continuada? Quantos nós temos de nível médio e nível superior? 

Porque cada um tem uma diferença. Sra. Viviane: eu vou fazer uma explicação 

na Política Permanente e na Educação Permanente. Na Política de Gestão de 

Recursos Humanos mostra como Guarulhos trabalha e para a gente poder 

entender algumas perguntas. O Rh Saúde ele trabalha com 03 (três) pilares 

muitos estabelecidos: Gestão de Pessoas, Gestão por Indicadores e Gestão 

por Processo. Na Gestão de Pessoas nós temos o RH aberto para os 

trabalhadores, onde faz as transferências dos servidores via portal para aquele 

servidor que não está feliz no ambiente de trabalho e que tem direito de mudar. 

Nós temos toda acolhida dos servidores que voltam do SESMET. O processo 

seletivo de quem está prestando concurso inicial dentro das regras trabalhistas 

e todas as regras trabalhistas pontuados pelo Ministério. A companhia do Mais 

Médicos onde fazemos o introdutório e o ingresso qualificado, onde nós 

orientamos e acompanhamos os Mais Médicos. O RH in loco nós estamos 



constantemente nas reuniões do DAIS e nas reuniões das próprias Unidades 

Básicas, para que a gente possa ver quais as são as unidades mais urgentes 

desse RH. A autorização para dispensa de pontos dos servidores que vão aos 

cursos e congressos, lógicos ligados a sua área de atuação, o médico que 

precisa ir no congresso uma vez por ano nós estamos liberando, isso é uma 

Política de Educação Permanente e de Gestão de pessoas. Fazemos o cálculo 

de pagamento de hora extra, qualquer outro calculo que o servidor precise, nós 

estamos sempre atendendo o servidor e ajudando no seu holerite. E o 

atendimento e acolhimento para os servidores de pré admissão e de toda 

admissão dos servidores da administração direta é feita por nós. O acolhimento 

da Saúde do trabalhador que seja por saúde física ou mental tanto de forma 

presencial e agora temos o Telessaúde, onde temos o Médico de Clínico Geral, 

Nutricionista e Psicólogo. E com a Gestão de Indicadores nós temos 08 (oito), 

indicadores que nós acompanhamos que são: os afastamentos por licença 

médica com mais de 15 (quinze), dias e com menos de 15 (quinze), dias os 

índices de acidentes de trabalho, taxa de comorbidade quanto que está saindo 

e quanto que está entrando, hora extra...(fala inaudível), hora extra para 

médicos da Atenção Básicas e capacitação. O outro pilar que é Gestão por 

Processos que a gente trabalha com planejamento estratégicos circunstancial, 

o nosso texto tem 46 (quarenta e seis), ações nesse momento está faltando só 

10 (dez) para a conclusão até 2024. Hoje nós temos 6.366 (seis mil e trezentos 

e sessenta e seis) servidores de administração direta, esses sim 

responsabilidade deste RH Saúde. Nós fazemos o painel de Gestão esse que 

nós mandamos para o Conselho e para todos os servidores por whatsApp para 

eles terem noção o quanto nós estamos gastado de hora extra, quantas 

pessoas estão saindo de 115 (cento e quinze), e de atestado é um meio de 

comunicação mais rápida para o nosso RH. Também temos canais de e-mail 

que é o fale conosco, e todo o departamentos tem os seus e-mail e qualquer 

unidade pode mandar que respondemos o mais rápido possível, além do grupo 

de whatsApp do Agentes de RH, todos os serviços e departamento todas as 

sessões tem os agentes de RH, são pessoas que estão direto ligados ao 

servidor para tirar a dúvida e pelo WhatsApp, eles tiram as dúvidas na hora 

com a gente, caso tenha qualquer problema naquela unidade até a mais 

distante da gente aqui. Já na Educação Permanente que você me perguntou 

acho legal mostrar para os Conselheiros quando que a gente vem fazendo 

dentro da gestão. Esse serviço de suporte avançado para todos os programas 

residências médicas que incluem os preceptores, nós pagamos para os nossos 

residentes como para os preceptores os cursos de ACLS (Suporte Avançado 

de Vida em Cardiologia), e o ATLS (Suporte de Vida Avançado no Trauma), 

...(fala inaudível), esses cursos estão ai para eles saberem a importância para 

nós qualificarmos os nosso profissionais e pretendemos se Deus quiser ampliar 

isso para mais preceptores, para incluir esses cursos nos seus currículo. 

Realizamos o segundo encontro de práticas exitosas da Secretaria da Saúde 

no mês de Fevereiro em premiação dos trabalhos ...(fala inaudível), com todas 

despesas pagas por conta do Governo e valorizando o trabalho dos nossos 

servidores. O Programa de Valorização e Saúde Mental, e foi entregue o 

material de equipamentos nos polos dos programas de residentes, nós 



mandamos tudo que esses residentes precisam para trabalharem com a 

população. E a participação de 35 (trinta e cinco), servidores no Congresso 

Municipal, nós tivemos uma parceria com a Universidade Federal de São Paulo 

com o Projeto Xingu que começou em abril e está em andamento, foi muito 

legal para a gente colocar a Saúde Indígena que foi muito falado no congresso 

pela Dra. Carla, que vem trabalhando nesse Projeto Xingu, e nós temos 

expandido para a Escola SUS. E teve a realização da semana da Enfermagem 

que nós tivemos no Eniac e no Coren, a Escola SUS estava presente. Nós 

levamos 02 (dois) servidores que ganharam um prêmio que foi a Sra. Fernanda 

da Vigilância e a Sra. Vera para o Conasems (Conselho Nacional de 

Secretarias Municipais de Saúde) que elas ganharam o prêmio. E estamos 

treinando a oficina preparatória para o 3º ponto de Práticas Exitosas em 

novembro onde fazemos a valorização dos nossos servidores por tempo de 

casa, e todos os trabalhos que forem acontecendo, a Sra. Zélia estará 

convidada como Presidente e vai abrir essa experiência, vamos ter de novo 

todos os trabalhos encaminhados para o próximo Conasems que vai ser no 

Estado de São Paulo. A participação da preceptoria da Escola SUS no 

Congresso Internacional dos Médicos da Saúde Mental, vamos mandar a 

servidora que trabalhar da Escola SUS para representar neste congresso na 

residência de medicina mental. E vamos fazer essa capacitação para a rede 

toda e uma exclusiva para os Atendentes SUS em novembro e essas novas 

contratações é tudo para dentro de Guarulhos. Vamos fazer no ano que vem o 

3º Congresso Médico, a Capacitação dos Primeiros Socorros, a Gestão de 

Conflito e Assédio e a cartilha de Conselheiros de Saúde, que nós estamos em 

andamento para a próxima Gestão, se Deus quiser a cartilha vai estar pronta, 

com as atualizações que este Conselho sugeriu para nós fazermos uma nova 

capacitação, isso é uma Educação Permanente de uma forma resumida. Sra. 

Zélia faz a leitura do documento de “Governo do IPEA (Instituto de Pesquisa 

Econômica Aplicada) que faz uma análise geral do RH no Brasil e depois para 

o município. Responsabilidade do Gestor Municipal, Secretaria Municipal de 

Saúde, para a Política de RH determinada do Governo Federal, e para o 

Governo Estadual determinada para o Governo Municipal: coordenar, executar 

as ações recorrentes das Políticas Nacional e Estadual em seu respectivo 

âmbito, definindo componentes específicos que devem ser implantados pelos 

Municípios, quais são esses componentes específicos? Promover as medidas 

necessárias para integrar a programação Municipal à adotada pelo estado. Sra. 

Zélia: eu quero pegar numa questão especifica as reabilitações que são 03 

(três), os CEMEGs, o programa do HIV, que nós temos que implantar nesta 

cidade, e tem que estar em execução e temos que acompanhar. “A questão da 

Dengue que eles colocam: participar do financiamento das ações decorrentes 

desta política destinado recursos para a formação Educação Permanente dos 

Profissionais da Saúde.” Sra. Zélia: qual é a Comissão que a gente define 

quem vai fazer a formação e quem não vai? quem vai para congresso e quem 

não vai? são quantas horas? A formação é em serviço? É uma formação 

continuada? Como é que nós pegamos esse cotidiano e passamos para os 

residentes, para os futuros médicos, enfermeiros e trabalhadores, quem a 

compor uma equipe eMulti aqui na cidade? A recomendação do IPEA se tornou 



protocolo e o Governo Federal acolheu: “desenvolver ações de Educação 

continuada Permanente além de incentivos e remuneração para o 

desenvolvimento profissional e do trabalho, atuar no fomento à pesquisa no 

desenvolvimento tecnológico e na manutenção de escolas técnicas.” Sra. Zélia: 

Eu quero saber quem são essas comissões: capacitação para Gestão e 

Gerencia? Por mais que seja o DAIS, quem são os novos gerentes? São os 

Atendentes SUS do ensino médio que são nomeados que é de livre 

provimento, eu não sou nada contra, mas qual é a formação e o perfil dele? 

Quem faz o perfil para ser gerente na UBS? É o Prefeito, o Vereador, o DAIS 

ou RH? Eu poderia colocar esse documento do IPEA para o Ministério da 

Saúde, porque ele complementa as Resoluções do Conselho. O PCCR (Plano 

de Cargos, Carreiras e Remuneração) como é que está? Porque para fechar a 

folha de pagamento vocês tem todas as informações, inclusive de 

dimensionamento, não é de olhar o contrato, aliás se estivesse vindo o Edital 

aqui a gente saberia. Eu não consigo entender a Política de RH ela não pode 

estar apartada da Vigilância em Saúde, inclusive para formação. As crianças 

que nascem com a anomalias congênitas e deficiência aqui na cidade, quando 

que é feita a formação para o médico ver? Onde fica a formação para o médico 

que atende a gravidez de alto risco? Para o médico do PSF (Programa Saúde 

da Família) que olha a Ultrassom e verifica isso para da uma assistência 

melhor para a sua paciente? Quando é que entra a equipe eMulti na formação 

disso? Eu queria entender onde entra aqui no RH e em todo o conjunto da 

cidade, porque parece assim, é legal quando se trata de quando vem falando 

do Holerite que vem faltando, da Saúde do trabalhador que está correto, dos 

atestados, do CLT e Estatutário, quando você é contrato emergencial, as horas 

que estão na nossa legislação que não podem mexer, que nós já debatemos 

isso, o que é que avançou? Na questão de 20 horas, para 30 horas e para 40 

horas, porque todos os dias nós temos percas de profissionais, eu olho aquele 

boletim oficial e dói a minha alma de ver a saída dos profissionais desta cidade. 

Queria entender como que se dá esse diálogo central, porque é por 

determinação do Ministério da Saúde, e no diálogo do RH? Eu queria que você 

colocasse um pouco sobre os campos de estágios, nós estamos dando espaço 

para o estágio de tudo que nós precisamos ou é aleatório? Qual é a política? 

qual é a diretriz para o campo dos estágios? Nós estamos formando novos 

dentistas nas residências? Nós estamos formando novos Obstetras? Nós 

estamos formando Neuro Pediatras? Nós estamos formando os Médico físicos 

que fazem e entendem o ultrassom e faz a radio terapia? Que seja feito oficio 

solicitando quanto que é a folha de pagamento que será enxuta com os Mais 

Médicos, eu já tinha perguntado uma vez para o RH o que tem do custo e 

benefício. Sra. Viviane: eu vou responder a minha parte de como RH e tem 

muitas partes como DAIS, DCUE que são outras questões, 1º sobre o 

treinamento de gerentes, nós acabamos de terminar o curso de qualificação 

para os gerentes, no ano que vem vou preparar outra leva para os gerentes, 

então aquelas pessoas que estão nas gerencias de qualquer outro 

departamento sempre vamos ter a oportunidade, e faz parte da Educação 

Permanente para a gente capacitar. E Pela SGE Secretaria de Modernização 

está formulando uma capacitação para todos os gerentes, mas independente 



deles nós da Saúde temos o compromisso de também fazer a capacitação para 

os gerentes. Sra. Zélia: que solicitasse a Secretaria SGE quais são as 

formações que ela tem para os profissionais da Saúde, essa é novidade para 

mim que a SGE está fazendo essa formação. Sra. Viviane: é a Secretaria de 

Modernização. Sra. Zélia: naquele dia aquela formação que estava de gerente 

e de Gestão SUS, ela vinha do ano de 2019, 2020 chegou a pandemia, 2021, 

2022 e terminou agora em 2023 essas pessoas continua, nos cargos de 

gerentes de UBSs? Sra. Viviane: muitos sim e outros não. Sra. Zélia: que 

sejam esclarecidos quantos continuam. Sra. Viviane: quando faz a capacitação 

acaba uma leva começa outra leva, o cargo de Gerente é determinado pela 

Gestão a pessoa pode aceitar ou não, eu vou escolher quem vai trabalhar 

comigo, e cada Diretor vai escolher junto com o Secretário qual vai ser a 

melhor gerencia que vai está para aquele local, por isso que nós estamos 

sempre preparando esses cursos de gerentes, nós estávamos preparando para 

esse ano, mas não vai dar mais tempo, vamos deixar para o ano que vem mais 

um curso de gerente e para quem estiver no cargo de gerente, o importante 

que os gerentes que estão locados eles fiquem no município e na Secretaria da 

Saúde, então eles serão preparados onde quer que eles estejam, mesmo que 

seja na sua função original. Sra. Zélia: não teria que ser ao contrário? Se você 

fez uma formação em serviço, você pegou suas horas e deixou o atendimentos 

para se dispor a fazer uma formação, ele não deveria continuar como gerente? 

Vocês não informam isso ao Secretário? Olha Secretário nós temos tantos 

pessoas de nível médio, tantos de nível superior, tantos de residentes e tantos 

de nível técnicos quem podem ser gerentes. Sra. Viviane: ai eu não sei, eu vou 

falar por mim como o Secretario ele pode me tirar a qualquer momento, mas eu 

posso sair e não querer mais ficar na Diretoria e seguir no meu cargo que sou 

Biomédica, eu também tenho meu direito de como cidadã, de como 

trabalhadora de exercer a minha função de concursada ou assim seu eu quiser 

e o gestor também quiser, então depende de todas ambas as partes, eu 

concordo que tem muitos gerentes bons que saíram do cargo sem merecer, 

mas é caso por caso, eu não vou falar dos outros departamentos, se você olhar 

desde de quando eu entrei no RH eu mudei só uma gerência. Sra. Zélia: 

quantos atendentes SUS que vieram do TRE? Porque o Secretario falou que 

vocês estavam conversando para trazer os Atendentes SUS e mandaria para 

TRE os que fossem reabitados, quantos estão de volta? Sra. Viviane: vou te 

responder primeiro o que você perguntou sobre o técnico, que capacitação que 

nós vamos fazer para o DAIS, se eu vou capacitar um médico de família, eu 

vou capacitar um médico da urgência. Existe um grupo na Escola SUS 

chamado (Grupo Técnico de Educação Permanente de Humanização da 

Saúde) ele acontece todo mês, faço questão que Sra. Zélia que você vá na 

próxima reunião que vai ser dia 26 de Outubro às 09h00, lá tem um 

representante de cada departamento, esse grupo acontece aqui Município, e 

com os representantes da Escola SUS acontece lá em Mogi das Cruzes a nível 

Regional do Alto Tiete, esse grupo do Alto Tiete tem representantes também e 

acontece no Estado. E ai quando você fala da Política de RH, então tem essa 

ligação com esse grupo de Educação Permanente com o grupo a nível 

Municipal, Regional e Estadual e para por ai, eu não tenho o acesso a nível 



Federal, então nós vamos discutindo toda a Política de Educação Permanente 

Humanizada neste grupo que nós fazemos isso há vários anos com o 

representantes de vários departamentos, por exemplo: eu vou falar do DCUE 

ele tem uma cadeira representando, ele que tem que falar precisamos fazer 

uma capacitação para os médicos do SAMU ou das UPAs, ai a Escola SUS ela 

vai trabalhar ou com os Profissionais que ela tem ou senão tiver, eu chamo as 

Universidades que temos como parceiros, eu vou montar o curso que o DCUE 

precisa, quem tem que solicitar os cursos são os departamentos. Sra. Zélia: e 

os trabalhadores entram onde nisso daí? Sra. Viviane: eu tenho um 

representante de cada departamento e fica cada departamento fazer a 

conversa com as suas áreas, eu pergunto para o meu pessoal do RH que 

fizeram o curso de Excel e de liderança o meu departamento de RH pediu isso, 

cada departamento tem que pedir nesse grupo e vamos desenvolver.  E sobre 

os estudantes que estão se formando nós formamos bastante nas residências 

e nós temos 05 (cinco), então eu formo o Médico Obstetra em residência em 

Obstetra de Ginecologia no Hospital JJM, tem a Pediatria que é na urgência de 

Família, então eu tenho 05 (cinco) residências médicas, além da eMulti, você 

me perguntou se todos eles vão ficar em Guarulhos, logico que não, porque 

tem concurso público se eles passarem no concurso público eles entram em 

Guarulhos, mas quando eu faço a formação para os residentes, eu falo para 

eles da minha rede, quando eu do uma capacitação para o residente eu 

convido ele para a minha rede, se a rede quiser vem junto com a capacitação 

dos residentes a rede pode entrar também, se a rede falar que se só tem uma 

capacitação para a rede o grupo escolhe o formando. O PCCR está desde do 

ano de 2017 quando eu entrei no RH nós recusamos e mandamos tudo para a 

Secretaria de Gestão, eles estão calculando ainda qual vai ser o cálculo da 

folha e se vai ter reedificações ou não. O trabalho da Saúde nós finalizamos 

em abril desse ano, eu encaminhei para a Secretaria de Gestão finalizando o 

nosso Plano de Cargos e Carreiras. Sra. Zélia:  que solicite as informações de 

status do Plano de Cargos encaminhados em abril a Secretaria de Gestão. Dr. 

Márcio: o DAIS eles estão alinhando de uma forma que dá para melhorar, mas 

acho que o sistema organizacional foi bacana estão sendo criados os 

protocolos, a única coisa que eu acho que os protocolos ainda estão sendo 

criados sem a participação da CRA (Central de Regulação Ambulatorial) nós 

deveríamos ter nos protocolos desde do início com o paciente de acordo com o 

tema até o final do que vai acontecer. Depois eles estão fazendo as 

capacitações com a gente agora, teve as capacitações do diabetes baseado no 

protocolo de diabetes, estamos tendo cursos de obesidades baseados no 

protocolo de obesidade. Esse sistema organizacional que eu acho que nós já 

deveríamos começar pensar em 2024 e para isso já sair na grade, porque já 

tem a programação do que está programado mês a mês de acordo com todos 

os protocolos vigentes no município, e com a participação da Regulação, 

porque o que eu sinto falta de como trabalhador é disso tudo ser integrado. 

Então nós temos que ter a programação do protocolo, e que o pessoal da 

ponta precisa participar na formulação desse protocolo eles estão colocado em 

consulta pública, mas mesmos assim, eu acho que nós deveríamos participar 

até das discussões desses protocolos antes dele ir para a consulta pública, e 



depois baseado no protocolo Agente de Programação de Treinamento, 

baseado nesse protocolo com treinamento incluído com o conteúdo mesmo da 

matéria a parte da Regulação, quais são as nossa diferenças? E qual a 

realidade do nosso município? E para esse tipo de agravo? E para isso ser 

sistematizado. Sra. Zélia: que essa Comissão organize uma Resolução de 

Formação e Educação Permanente e Continuada na Escola SUS como 

determina no Conselho Nacional. Eu vou pedir para o Secretário da Saúde 

para participar de todas as reuniões dos Diretores, para eu dizer o que eu 

acho. Quantas pessoas foram formadas de ensino médio esse ano? E quantos 

que nós temos de servidores Celetistas, Estatutários, Contrato Emergencial, 

Mais médicos e Residentes, e Enfermeiras que estão em Atendimento? São 

essas questões que nós precisamos ter as respostas. Sra. Gildete escreve no 

Chat: decisões tem que ser feita em conjunto ou fica tudo confuso. Sra. Zélia: 

isso mesmo fica tudo picotado eu quero acrescentar e quero fazer uma 

proposta para chamar a Vigilância, o DAIS, DAS e Regulação para a reunião 

conjunta urgente/urgentíssimo para o dia 17 de Outubro às 14h00 com a 

Comissão de Controle Social, para entender quantos Médicos que nós 

precisamos para atender tantas pessoas. Quantos Enfermeiros nós precisamos 

para aplicar vacina e fazer o Papanicolau? Para fazer o acolhimento das 

grávidas? Para fazer o acolhimento no Serviço Básico da Saúde todos os dias? 

Sobre o COAPES está mantida a reunião do dia 28/09? Sra. Viviane: sim está 

mantida. Dr. Graco: eu quero fazer um encaminhamento de quantos 

profissionais que eu preciso da área odontológica para suprir o déficit que tem 

para o número de UBS e Centro de Especialidades na área odontológica na 

Prefeitura de Guarulhos. E pedimos que sejam criadas novas vagas para o 

Auxiliar da Saúde Bucal. Sra. Zélia: quando é que se abre os concursos? Sra. 

Viviane: a prova foi domingo passado para Médicos e Biomédicos, vamos 

esperar os classificados para começar a chamar, nós temos remanescentes de 

outros concursos que nós vamos chamar em outras reposições, tem alguns 

casos dos Práticos de Farmácia que não tem nenhum concurso, mas vamos 

pedir a abertura, mas ainda não será esse ano, mas que saia no começo do 

ano que vem. Sra. Zélia: porque só chamou um ACS de cada UBS se em todas 

está com o cargo vago? Sra. Viviane: nós tínhamos um valor orçamentário e 

nós vimos a necessidade de contratar no mínimo um, eu posso chamar 10 

(dez), ou 30 (trinta), para garantir que eu chame um, mas se eu tiver no 

orçamento eu posso chamar mais. Aquelas questões que nós colocamos na 

Câmara Municipal sobre dividir horas de trabalho para a pessoa organizar a 

sua 40 horas conforme a sua necessidade, alguns Farmacêuticos entraram e 

saíram, porque eles estavam empregados em outro lugar, o horário que nós 

oferecíamos para eles não os interessavam. Então nós temos aquele serviço 

daquelas farmácias que elas abrem naquele horário, o horário da farmácia 

depende da população, nós somos servidores público e prestamos concurso 

para atender ao público, sempre trabalhamos nessa prerrogativa, as vezes dá 

para ajeitar um horário pequeno, mas tem profissionais que pedem para ajustar 

outro lugar. Sra. Zélia: Que legislação é essa? Que protocolo é esse que o PJ 

pode fazer tudo em dois dias? Sra. Viviane: o PJ é outro quando colocamos 

médicos eles não tem vínculo empregatício conosco, eles não tem os acordos 



trabalhistas que nós temos na administração direta, ele vai ganhar bem a mais 

do que nós pagamos, mas eles não tem todos os direitos garantidos. Sra. Zélia: 

qual é o elo do RH da Secretária da Saúde com SESMET? Vocês são o elo 

com o SESMET, o RH manda a pessoa para fazer o exame admissional, o 

demissional e para fazer pericia, são três coisas diferentes. Sra. Viviane: o 

SESMT é da Secretaria de Gestão o nosso serviço de medicina ocupacional, 

para ser admitido passa pelo o médico do trabalho, a nossa única relação é 

quando o paciente tem alta do SESMT e passa pela a Saúde do trabalhador, 

nós acolhemos esse trabalhador se nós detectamos alguma coisa no paciente, 

nós ligamos para o SESMET para o paciente ser reavaliado. Sra. Zélia: você 

falou para nós em uma reunião sobre o setembro do enfretamento ao suicídio, 

isso desceu nos equipamentos de Saúde? Como aquelas pessoas que estão lá 

sobrecarregadas trabalhando todos os dias vão participar? Quais ações vocês 

fizeram com horário das bases? Sra. Viviane: vamos fazer uma captação na 

Escola SUS e vamos chamar a rede toda.  Sra. Carolina: será uma capacitação 

no mês que vem e vamos abordar a comunicação não violenta, qualidade de 

vida e serão nos dias: 23/10, 26/10, 27/10, 28/10, 30/10 e 31/10 no período da 

manhã e tarde. Sra. Zélia: nós precisamos ver as questões do SESMT que não 

ficou claro. Os Conselheiros aprovam a memória do dia 20/07/2023? Os 

conselheiros aprovam sem ressalvas. E que nós solicitamos ao RH como será 

resolvido as ausências que foram detectadas nós dimensionamentos dos 

territórios. Os PJs vão sair da Região I e II e os Mais Médicos vão atender 

quando é o período de transição? Sra. Viviane: eu só posso falar de quando 

eles vão entrar essa transição é combinada com o DAIS, e muitos já eram PJ e 

estão entrando por Mais Médicos. Sra. Zélia: o departamento de RH não 

dialoga com a Vigilância em Saúde e Assistência em Saúde. Sra. Viviane: isso 

não é verdade nós conversamos bastante. Sra. Zélia: se isso fosse verdade o 

PJ não seria dispensado, ele ficaria no Belvedere, eu vou levantar todas as 

UBSs que eles já foram, eu conversei com a Sra. Amanda eles vão para a 

Região III e IV e os Mais Médicos entrariam na Região I e II. E quero solicitar 

para o Secretário que o Conselho Municipal de Saúde participe da reunião com 

os Diretores e que seja na próxima reunião. Sra. Zélia boa tarde a todos, a 

reunião encerrou-se as 15h47.                    

 

ENCAMINHAMENTOS 

 

1. Ofício nº 041/2023-CMS, referente ao relatório das Emendas 
Parlamentares fica encaminhado para reconvocar presencial a reunião 
da continuação do COAPES; 
 

2. Que seja feito Oficio solicitando quanto que é a folha de pagamento que 
será enxuta com os Mais Médicos. Ofício nº 117/2023-CMS 
 

3. Que solicitasse a Secretaria SGE quais são as formações que ela tem 
para os profissionais da Saúde; a fazer 



 
 

4. Que sejam esclarecidos quantos gerentes continuam no cargo desde do 
ano de 2019 a 2023. Ofício nº 117/2023-CMS; 
 

5. Que solicite as informações de status do Plano de Cargos, Carreiras e 
Remuneração encaminhados em abril pelo o RH da Saúde para a 
Secretaria de Gestão. Ofício nº 117/2023-CMS; 
 

6. Que a Comissão organize uma Resolução de Formação e Educação 
Continuada na Escola SUS como determina no Conselho Nacional; a 
fazer 
 

7. Chamar a Vigilância, o DAIS, DAS e Regulação para a reunião conjunta 
urgente/urgentíssimo para o dia 17 de Outubro às 14h00, na Comissão 
do Controle Social, para entender quantos Médicos que precisa para 
atender tantas pessoas? Quantos Enfermeiros precisa para aplicar 
vacina e fazer o Papanicolau? Para fazer o acolhimento das grávidas? 
Que precisa para fazer o acolhimento no Serviço Básico da Saúde todos 
os dias; a fazer  
 

8. Dr. Graco faz um encaminhamento de quantos profissionais que precisa 
da área odontológica para suprir o déficit que tem para o número de 
UBS e Centro de Especialidades na área odontológica na Prefeitura de 
Guarulhos. E pede que seja criadas novas vagas para o Auxiliar da 
Saúde Bucal. Ofício nº 117/2023-CMS; 
 

9. Que seja solicitado ao RH como será resolvido as ausências que foram 
detectadas nós dimensionamento dos territórios. Ofício nº 117/2023-
CMS; 
 

10. Solicitar para o Secretário que o Conselho Municipal de Saúde participe 
da reunião com os Diretores, e que seja na próxima reunião; a fazer.                    
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